
 
 

 
 
 
 
 

 

PROCES VERBAL DU COMITÉ DE DIRECTION 
Réunion du 24-04-2024 

Présentiel et Visio-Conférence 

 
Membres 

Marc Touchet (Indre) Président 
 
Secteur 1       Secteur 2 
 
Bertrand Voisin (Calvados)     Claude Delforge (Val-d’Oise) : excusé 
Sébastien Cornec (Maine-et-Loire)    Pascal Poidevin (Aisne)  
    
Secteur 3       Secteur 4 
Daniel Durand (Côte-d’Or)    Raymond Fournel (Haute-Loire)  
Patrick Leiritz (Haute-Marne)    Edouard Delamotte (Côte-d’Azur)  
 
Secteur 5 
Alexandre Gougnard (Gironde)  
Pierre Micheau (Aude) : excusé 
 
Assistent : Brendan Barrau (visio) ; Keryann Lechenet 
 
Début : 09h00 
 
 

1. Communications du Président Marc Touchet 
 
 
Marc Touchet débute ce comité en remerciant les participants de leur présence et excuse 
Messieurs Delforge et Micheau retenus. 
Il informe que ce Comité sera exceptionnel au regard des intervenants puisque le Président 
de la FFF Philippe Diallo fera une intervention en début d’après-midi, et cette matinée nous 
aurons le plaisir de recevoir Mesdames Nassima Debiane et Sonia Eouzan. 
Ce Comité est aussi en Visio conférence et il remercie Brendan pour la mise en place et 
donnera la parole à Keryann pour faire un point sur le Congrès 2024. 
 
 

2. Adhésions 2023/2024 et point Finances 
 
Raymond Fournel fait le point sur les adhésions et rappelle que 90 Présidents et 25 honoraires 
ont adhéré et payé. 



 
 

Concernant les finances, Raymond Fournel fait un point précis des dépenses réalisées et à 
venir et des recettes obtenues et attendues.  
Il estime qu’un résultat est envisageable en fin de saison. 
 
Enfin Raymond Fournel demande aux animateurs de solliciter les factures des réunions de 
secteurs organisées par les districts (plusieurs en attente), et rappelle la règle de 
remboursement à savoir 55€ x nombre d’adhérents du secteur, et ce avant le 30 juin 2024. 
 
Marc Touchet termine ce point finances en soulignant que la convention de partenariat avec 
Tarkett prend fin en 2024 et la nécessité de travailler à son renouvellement pour assurer le 
fonctionnement et les actions de l’ANPDF sur le prochain mandat. 
 
 

3. Séminaire du dimanche 24 mars 2024 à Lyon  
 
Marc Touchet aborde le séminaire de Lyon et demande d’avoir le ressenti de cette journée 
aux collègues. 
Il est noté l’intervention de l’AE2F sur un sujet assez technique, puis de JM Aulas qui a permis 
d’avoir des échanges avec certains Présidents de district jugés intéressants. 
Concernant l’intervention de l’ANPDF, Bertrand Voisin explique qu’il a supplée Pierre Micheau 
et son absence de maîtrise du livret d’accueil. 
Les Membres du Comité soulignent la présence de 47 participants ce qui reste très correct, 
mais s’interrogent sur une formule bi annuelle plutôt qu’une réunion annuelle. 
 
 

4. Congrès 2024 à Beaune (13 au 15 septembre 2024) 
 
Daniel Durand et Keryann Lechenet apportent en séance les dernières informations de ce 
Congrès et soulignent l’aspect budgétaire. 
L’ensemble des membres du Comité travaillent longuement sur les lignes de dépenses afin de 
tenter des économies et une baisse du prix pour les participants. 
Il est également rappelé en séance l’importance de distinguer les membres actifs et les 
membres honoraires lesquels paient leur séjour en totalité et qui sont de moins en moins 
nombreux (6 honoraires au Congrès 2023 de Cergy). 
Daniel Durand précise également être en relation avec différents partenaires et espère 
pouvoir donner des bonnes nouvelles. 
 
Marc Touchet et Daniel Durand souhaitent d’ailleurs dès à présent remercier le Président 
Daniel Fonteniaud et le comité directeur de la Ligue Bourgogne Franche-Comté, et le groupe 
Roger Martin pour leur accompagnement au Congrès de l’ANPDF. 
 
Le Comité réfléchit également sur les 3 thématiques qui seront à présenter comme ateliers de 
travail le samedi matin. 
Après un large débat et plusieurs idées, il est décidé en séance de présenter : 

- Les différents points à connaître sur les obligations liées au siège social (assurance, 
sécurité…) en sollicitant l’avocat Maître Dousset  

- Le Thème de l’Engagement Citoyen avec la Directrice nouvellement recrutée par la FFF 



 
 

- Sécuriser la prise de parole du Président devant les médias et le grand public, en 
recherchant une expertise sur ce point lié à la communication. Daniel Durand va 
contacter un avocat de connaissance maitrisant ce sujet  

 
Daniel Durand évoque le timing du lancement des inscriptions avec un envoi pour la fin du 
mois de mai, et un point sera fait lors de la réunion du 26 juin. 
 
Marc Touchet demande à réaliser une Visio conférence avec Daniel Durand et Brendan Barrau 
également sur ce mois de mai pour arrêter définitivement le prix et l’organisation 
administrative. 
 
 

5. Livret d’accueil ANPDF et FFF 
 
INTERVENTIONS LFA : NASSIMA DEBIANE et SONIA EOUZAN  
 
Marc Touchet rappelle la genèse de la rédaction du livret d’accueil de l’ANPDF suite à une 
réflexion des Membres du Comité et une demande des collègues Présidents de District.  
Il précise qu’un gros travail a été réalisé sous la conduite de Pierre Micheau, avec la 
mobilisation du comité directeur et des collègues lors des réunions de secteurs depuis plus de 
1 an. 
Mesdames Debiane et Eouzan informent avoir pris en compte cette réalisation pour les 
nouveaux Présidents de Districts d’autant que 2024 est une année élective, et confirment que 
la LFA travaille également de son côté sur un guide interactif avec des évolutions qui pourront 
être intégrées au fil de chaque saison.  
Il est envisagé la mise en œuvre aussi d’un cycle de formation pour les nouveaux élus.  
 
Alexandre Gougnard rappelle la paternité de ce livret qui appartient à l’ANPDF et surtout le 
travail finalisé puisque ce sujet est avancé depuis plus d’un an, grâce aux efforts des 
animateurs de secteurs qui ont remonté les sujets à développer et aux différents 
administratifs qui sont intervenus sur le contenu et la mise en forme. 
 
Sonia Eouzan tient à souligner que la LFA n’a que l’objectif de rendre complémentaire le travail 
de l’ANPDF avec celui de la LFA, pour donner les informations les plus pertinentes aux 
nouveaux présidents. 
Les différents intervenants en séance insistent pour une cohérence commune et la réalisation 
des outils complémentaires via une collaboration. 
Le président confirme la volonté commune (Anpdf, LFA, bureau du collège…) de mettre à 
disposition des nouveaux élus les outils nécessaires à un accompagnement pour la prise de 
fonction. 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

6.   Intervention de Philippe Diallo  
 

Sur la sollicitation de Marc Touchet, Philippe Diallo, président de la FFF revient sur plusieurs 
points d’actualité sur lesquels il souhaite donner son analyse. 
Un échange a lieu avec les membres du Comité de l’ANPDF. 
Le comité remercie le président de ce temps d’échange toujours appréciable. 
 
 

7. Questions diverses 
 
Marc Touchet rappelle la prochaine séance plénière du Comité de l’ANPDF au 26 juin 2024 au 
siège de la FFF. 
Il demande les dates des AG électives aux collègues membres du comité de direction : 

- Alexandre Gougnard (Gironde) et Claude Delforge (Val-d’Oise) 29/6 
- Raymond Fournel (Haute-Loire) et Pascal Poidevin (l’Aisne) : 15/06 
- Bertrand Voisin (Calvados) : 05/07 
- Edouard Delamotte (Côte-d’Azur) : 02/07 
- Pierre Micheau (Aude) et Sébastien Cornec (Maine et Loire) : 22/06 
- Patrick Leiritz (Haute Marne) : 14/06 
- Marc Touchet (Indre) : 1er juin 
- Daniel Durand (Côte-d’Or) : 05/10 

 
 
Marc Touchet rappelle le calendrier suivant pour l’élection du président de l’ANPDF : 

- Elections des Présidents de District entre juin et début octobre 2024 
- Mi-Octobre à mi-novembre 2024 : organisation de réunions de secteur pour élire les 2 

titulaires et 2 suppléants par secteur 
- Mi-Novembre (date à fixer) : à la veille des réunions communes des Collèges à la FFF, 

organisation de l’AG Elective pour élire le Président de l’ANPDF. 
 
 
Les membres du Comité font enfin un tour de table pour donner des éléments d’actualité au 
niveau de leur territoire. 
 
 
 
 
 

Fin : 15H45 


